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СЕГОДНЯ М Ы РАССКАЗЫВАЕМ О РАБОТЕ Л И Ш Ь Н Е 
МНОГИХ. ИХ И Н И Ц И А Т И В А И О П Ы Т Д О Л Ж Н Ы СТАТЬ П Р И 
МЕРОМ ДЛЯ Т Е Х , КТО НЕ П Р И О Б Щ И Л С Я Е Щ Е К РАЦИОНА
ЛИЗАТОРСКОЙ РАБОТЕ. 

И Т А К , ЗА ДЕЛО, Т О В А Р И Щ И , ЗА Н О В Ы Е Т В О Р Ч Е С К И Е 
П О И С К И ! 

30 плюс 15 миллионов 
Е щ е в 1959 году изобрета1елн и 

рационализаторы комбината дали 
слово: за счет экономии от внед
рения предложений, внести в 
фонд семилетки 30 миллионов 
рублей. В результате внедрения 
рационализаторских предложений 
получена экономия значительного 
количества кокса, электроэнергии, 
условного топлива, металла, огне
упоров и т. д. 

С в о е обязательство рационали
заторы выполнили за 5 лет и 
взяли новое обязательство: за ос
тавшиеся два года семилетки дать 
еще 15 миллионов рублей. 

С л о в о людей творческой мысли 
—твердое слово. За 5 месяцев 
1964 года внедрено в производ
ство 3494 рационализаторских 
предложения с общей экономией 
3158 тысяч рублей. 

К сожалению, за общим у с 
пехом мы имеем массу недостат
ков. В о многих цехах и с л у ж б а х 
комбината имеют место случаи, 
когда предложения находятся на 
рассмотрении очень долго и ,сле
довательно, вовремя не внедря
ются, в производство. 

Начальнику конструкторского 
сектора управления главного ме
ханика т. Шибаеву , например, по
требовался год для того, чтобы 
дать отрицательное заключение 
по предложению рационализато
ров копрового цеха тт. Кудрицко-
го и Л о б а н о в а . 

Особенно часты задержки пред
ложений у главного электрика 
комбината т. Лысова . 

Нетрудно представить, какие 
потери мы несем из-за халатности 
некоторых руководителей цехов и 
отделов, сколько государственных 
средств можно сэкономить, если 
бы все руководители более внима
тельно относились к каждому 
предложению рационализатора. 

Вот, к примеру, план по раци
онализации в 1963 году не вы
полнили 22 цеха, при перевыпол
нении плана в целом по комбина
ту. З а 5 месяцев 1964 года не вы
полнили план по внедрению пред
ложений 32 цеха, по экономии 
средств — 34 цеха, тогда как в 
целом по комбинату план по 
внедрению и по экономии средств 
перевыполнен. 

Систематически из месяца в ме
сяц не выполняется план в У К Х , 
Ж Д Т , чугунолитейном цехе и др. 

В некоторых цехах комбината 
не разработаны «темники» узких 
мест производства. Н е случайно 
поэтому в 1963 году отклонено 
свыше 3000 рационализаторских 
предложений. Сколько умственно
го и физического труда пропало 
даром! А сколько огорчений при
несло это рационализаторам! 

Товарищи м е т а л л у р г и -
рабочие, инженеры и тех
н и к и , — в с т у п а й т е в ряды 
рационализаторов! 

УТРОИМ НАШИ 
УСИЛИЯ В БОРЬБЕ 
ЗА ДОСРОЧНОЕ ВЫ
ПОЛНЕНИЕ ЗАДА
НИЙ СЕМИЛЕТКИ! 

Коллектив рационализаторов 
комбината с честью выполнит 
принятые социалистические обяза
тельства: дать за оставшиеся 2 
года семилетки 15 млн. рублей 
экономии. Задача цеховых орга
низаций В О И Р состоит в том, 
чтобы добиться выполнения пла
на по рационализации каждым 
цехом комбината, направлять 
творчество рационализаторов на 
решение задач, поставленных 
X X I I съездом нашей партии. 

В. Х А Н Д У С , 
председатель совета В О И Р 

комбината. 

ТВОРЧЕСКИЙ ПОИСК 
Долгое время больным вопро

сом в цехе горячей прокатки тон
кого листа была утечка кислоро
да в магистрали через вентили. 
Бригадир слесарей М. Ф. Иванен
ко не раз задумывался над вопро
сом изменения конструкции вен
тилей. Набр»ски, чертежи, затем 
испытание новых конструкций 
вентилей, но это долго не давало 
положительных резу Л ь т а т о в. 
Утечка кислорода продолжалась. 
Неудачи не разочаровали раци
онализатора, а как бы подстегну
ли на новые творческие поиски. 

Детально изучая новые кон
струкции вентилей, Михаил Фе

дорович пришел к выводу: нужен 
вентиль мембранного типа. Нача
лись новые поиски. И вот нако
нец-то найдена надежная конст
рукция. 

Новые вентили, присоединенные 
к магистрали, работали без утеч
ки. Началась замена вентилей ста
рой конструкции. 

Так предложение рационализа
тора М. Ф. Иваненко дало воз
можность сэкономить не одну ты
сячу кубометров кислорода. 

И. ДАВЫДОВ, 
ст. контролер 0 T K 

листопрокатного цеха № 1 . 

Решает ПДПС Много ценных 
предложений по 
экономии электро
энергии, сырья, топлива, увеличению производительности труда по 
дали работники огнеупорного производства. Д о 80 процентов пред
ложений техническим советом принято к внедрению. 

Испытание и внедрение — самый важный и основной этап в 
претворении в жизнь рационализаторской мысли. В основном этому 
вопросу и было посвящено состоявшееся недавно постоянно дейст
вующее производственное совещание. Возглавляет его старший ма
стер т. П а в л о в В . Г . Н а этом совещании присутствовало большин
ство рационализаторов, руководители участков и молодые специа
листы производства. Были вскрыты недостатки и причины, тормозя
щие внедрение предложений, намечены мероприятия по улучшению 
работы, принято решение о выборах участковых уполномочен
ных по Б Р И З у , о разработке темника «узких» мест в огнеупорном 
производстве. 

Ю . Ф Е Д О Р О В , исполнитель по Б Р И З у . 

В честь Дня металлурга 
Заслон потерям 

Аппаратчик цеха ректификации 
коксохимического производства 
Дмитрий Кириллович Харций 
предложил изменить схему отвода 
конденсата от кубов ректифика
ции бензола. 

Раньше конденсат от кубов от
водился в один общий трубопро
вод. При попадании примесей в 
конденсат на каком-либо одном 
кубе, приходилось сбрасывать 
в канализацию весь конденсат. 
Сейчас конденсат отводится от 
каждого куба отдельно. 

Внедрение этого предложения 
даст экономию конденсата свыше 
9200 тонн в год. 

Н . ' Щ Е П И Н А , 
инженер по Б Р И З у К Х П . 

В копилку семилетки 
Около 50 тысяч киловатт-часов 

электроэнергии экономит предло
жение по усовершенстзованию 
схемы питания осветителей пет-
лерегуляторов агрегата электро
литического лужения цеха жести 
комбината. 

Авторы предложения — брига
да молодых рационализаторов в 
составе бригадира электриков 
Александра Мурзикова и элек
триков Владимира Краснова, Н и 
колая Григорьева и Бориса К а п -
туренко. 

В. тимшчн, 
исполнитель по Б Р И З у 

Л П Ц № 3. 

Выход найден 
На гидравлическом уравнове

шивании валков рабочих клетей 
стана «2500» разводка труб рас
полагалась внизу, по фундамен. 
ту клетей. Это было неудобно в 
эксплуатации и, кроме того, тру
бы подвергались механическим 
повреждениям и коррозии. M a c . 
тер Василий Иванович Короткое и 
бригадир слесарей Михаил Федо. 
рович Зацепин разработали н осу. 
ществили реконструкцию развод, 
ки трубопроводов высокого дав. 
ления гидравлического уравнове
шивания. В результате сократи, 
лись простои стана «2500», умень. 
шились потери металла. Экономия 
составила свыше 7 тысяч рублей. 

П . К Л О Ч К О , 
инженер по Б Р И З у Л П Ц № 4. 

Решение 
тов. Миронова 

Стан «1450» листопрокатного 
цеха Л] 1 иногда лихорадило 
из-за неудовлетворительной рабо
ты пружинных муфт привода по
дающего рольганга 

Задумался над этим бригадир 
слесарей Николай Лукьянович 
Миронов и успешно решил зада
чу. Установленные по его предло
жению зубчатые муфты работают 

хорошо. Цех имеет экономию свы
ше 500 рублей в год. i 

М. И В А Н Е Н К О . 

Брак исключен 
Рационализаторы проволочно. 

штрипсового цеха Е . А . Плеша
ков и П. С . Козлов предложили 
установить регулируемый трам
плин новой конструкции на стане 
«300» As 2. На центральном роль, 
ганге этого стана до внедрения 
предложения было много просто
ев и брака из-за несовершенной 
конструкции тр!амплина. Сейчас 
настройка значительно упрощена, 
простои и брак исключены. Эконо. 
мия — 3544 рубля в год. 

И . Д О Р О Ш Е Н К О , 
мастер-механик П Ш Ц 

Огромная экономия 
Комплексная бригада рациона

лизаторов — мастеров и газов
щиков доменного цеха — в соста
ве тт Иванова, Баранова, Сазо-
ненко, Буданова, Синицына, Ру
мянцева. Гришина и других раз
работала и внедрила предложение 
по изменению режима нагрева 
дутья. С внедрением предложения 
повышена температура дутья и 
снижен расход кокса. Годовая 
экономия по предложению —112 
тысяч рублей. В. Г 0 Л Ч И Н , 

нач. БРИЗа комбината. 

Н А С Н И М К Е : Н И К О Л А Й 
Л У К Ь Я Н О В И Ч М И Р О Н О В — 
Б Р И Г А Д И Р С Л Е С А Р Е Й Л И 
С Т О П Р О К А Т Н О Г О Ц Е Х А 
№ 1, О Д И Н И З Л У Ч Ш И Х Р А . 
Ц И О Н А Л И З А Т О Р О В Ц Е Х А . 
З А В Р Е М Я Р А Б О Т Ы В К О Л 
Л Е К Т И В Е Л И С Т О П Р О К А Т -
Ч И К О В Р А З Р А Б О Т А Л И 
В Н Е Д Р И Л Д Е С Я Т К И Р А 
Ц И О Н А Л И З А Т О Р С К И Х 
П Р Е Д Л О Ж Е Н И И П О У Л У Ч 
Ш Е Н И Ю К О Н С Т Р У К Ц И И 
О Б О Р У Д О В А Н И Я , О Б Л Е Г 
Ч Е Н И Ю Р Е М О Н Т А , У М Е Н Ь 
Ш Е Н И Ю П Р О С Т О Е В С Т А Н А 
«1450». 

З а т р а т Ы 
сниЖенЫ 

Во время капитального ремон
та воздухонагревателей доменных 
печей в зимние месяцы актуаль
ным вопросом является обогрев 
рабочих мест при кладочных ра
ботах. Это связано со значитель
ными дополнительными затрата
ми, которые составляют свыше 
17 процентов стоимости огне
упорных работ. 

Для улучшения условий груда 
и качества кладки группа рацио
нализаторов в составе мастера 
доменного цеха М. В. Яхонтова я 
работников управления «Урал-
домнаремонт» В. Н. Еремина я 
X. И. Ахметзянова предложила и 
внедрила систему обогрева рабо
чих мест теплым воздухом от 
воздухопровода холодного дутья 
(с температурой воздуха плюс 8 0 
— плюс 100 градусов С ) . 

При ремонте воздухонагревате
лей подвод теплого воздуха про
изводится непосредственно ог ма
гистрали холрдного дутья в под-
наладочное устройство черев 
планку шибера. 

Экономический эффект внед
ренного предложения составляет 
свыше 30 тысяч рублей в год. 

А. ВИРЯСОВ. 

На нагревательных колодцах 
слябинга для нагрева слитков 
применяется доменный и коксо
вый газы. Существовавшая схема 
автоматического регулирования 
соотношений газов в смеситель
ной станции слябинга по перепа
дам давлений на спаренных дрос
селях работала неудовлетворитель
но и не обеспечивала регулирова
ние калорийности смеси свыше 
1500—1550 ккал/м 3. 

Для обеспечения постоянства 
калорийности смешанного газа 
1800 ккал/м 3 и выше для увели
чения производительности нагре
вательных колодцев, снижения 
удельного расхода топлива, лик
видации простоев стана из-за ко
лебаний калорийности, работники 
цеха КИП и автоматики и слябин
га тг. Кайзер В . Г. , Михайлов 
И. Д . , Лебедев М- Н. , Кроленко 

РАБОТАЕТ АВТОМАТИКА 
Н. А., Лаушкин Н. П. , Сычков 
Б. Д. и Надыктов Н. И. предло
жили и осуществили новую схе
му автоматического приготовле
ния газовой смеси. При этом ре
гулирование ведется не по пере
паду давления на дросселях, а по 
измерениям расходов доменного и 
коксового газов. 

Для измерения расходов уста
новлены компенсационные дифма-
нометры, у которых выходное на
пряжение ферродинамических 
датчиков имеет линейную зависи
мость от измеряемых расходов. 

Регулирование соотношения осу
ществлено бесконтактным регу
лятором БР-21 в комплексе с 
исполнительным механизмом БИМ-
2 5 / 1 2 0 . 

Работа схемы' регулирования 
соотношения происходит следую
щим образом. При увеличении 
расхода смеси на нагревательные 
колодцы падает давление смешан
ного газа, при этом регулятор 
давления дает команду исполни
тельному механизму на открытие 
регулирующего дросселя. При от
крытии дросселя увеличивается 
расход доменного газа. Одновре
менно с этим увеличивается на
пряжение на выходе ферродинами-
ческого датчика ДФ-4 и на вхо
де бесконтактного регулятора 
БР-21 поступает сигнал рассог
ласования. 

Регулятор БР-21 через блок 
дросселей насыщения воздей
ствует на исполнительный меха

низм, который открывает дрос
сель коксового газа до тех пор, 
пока не восстановится соотноше
ние доменного и коксового газов 
до заданной величины. 

Внедрение предложения позво
лило уменьшить простои стана я 
тем самым увеличить производи
тельность. Получен экономиче
ский эффект около 18 тысяч 
рублей, в год. 

В. К И Я Ш К 0 . 
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